

El Placer de Oír Leer 2023:

Estudiante de El Tabo se convierte en la mejor cuentacuentos escolar del país

■ Tras un proceso de meses que involucró a 72 mil alumnos repartidos por todo Chile, se realizó la final del concurso que los invitó a compartir sus libros favoritos, leyéndolos en voz alta frente a otros.

M. CORDANO

Como regalo por su cumpleaños número 11, los cuatro abuelos de Charlie Bucket le obsequian un chocolate producido por la fábrica de Willy Wonka. “Charlie miró la chocolatina. Pasó con suavidad las puntas de los dedos de uno a otro extremo de la golosina —acariciándola amorosamente—, y el envoltorio de papel brillante crujió en el silencio de la habitación”, lee, y a ratos recita Constanza Martínez, estudiante de 6° básico del Colegio Bicentenario People Help People de Santo Domingo, mientras sostiene el libro de Roald Dahl donde se relatan las múltiples aventuras de este niño.

Con la mano que tiene libre, Constanza hace un movimiento con los dedos: los lleva de un lado a otro, imitando la reacción de Charlie al recibir el dulce.

Todo esto, acompañado de la lectura en voz alta, ocurre en un escenario, frente a otros nueve niños y ante la atenta mirada de un jurado que, entre otras cosas, evalúa la entonación, la fluidez y hasta el volumen en que la estudiante recita cada párrafo.

La escena se llevó a cabo en la final nacional de El Placer de Oír Leer, concurso de lectura a viva voz que desde 2014 busca promover en los niños el amor por la lectura. Organizado por Fundación Ibáñez Atkinson con la colaboración de NTV y la U. Católica, este año fueron 72 mil estudiantes de 3° a 6° básico quienes se hicieron parte de la iniciativa. La invitación a participar se extendió a colegios de todo el país y supuso diversas etapas, que involucra-



FUNDACIÓN IBÁÑEZ ATKINSON

10 escolares llegaron a la final, cada uno representando a una región distinta. Constanza Martínez, arriba, segunda de izquierda a derecha, obtuvo el primer lugar y ganó, entre otros premios, un viaje a Buenos Aires.

ron competencias internas por establecimiento, finales regionales y la nacional.

“Yo me fui preparando con el jefe de UTP (la Unidad Técnico-Pedagógica) del colegio, la bibliotecaria y la profesora de Lenguaje”, comenta Constanza Martínez, quien obtuvo el primer lugar del concurso. Visitar la biblioteca pública de Las Cruces —donde se abastecía de libros— también fue de gran ayuda, dice esta estudiante de El Tabo.

Sobre por qué eligió leer “Charlie y la Fábrica de Chocolate” en la final, comenta: “Lo encuentro muy entretenido y me gusta que en la historia uno se pueda conectar con muchas emociones. El capítulo del cumpleaños de Charlie comienza triste, por-

que es un niño sin muchos recursos y que solo tiene un pequeño regalo. Nunca antes ha recibido uno. Pero después se encuentra con un boleto dorado y todo se vuelve más feliz”.

Encantar, sorprenderse y vivir emociones a través de la lectura es justamente el propósito del concurso y algo que otros premiados también dicen experimentar cuando tienen un libro entre sus manos. “En mi imaginación ocurren muchas cosas cuando leo, como meterme a otros universos, mundos”, explica Monserrat Martínez, de 3° básico de la Escuela García Hurtado de Mendoza de Osorno, quien obtuvo el segundo lugar.

Fernanda Galarce, estudiante de 5° básico del Colegio María de An-

dacollo de Coquimbo, quien obtuvo el tercer puesto, comenta que su mente “se expande, se va a otro mundo, a un mundo de fantasía, de diversión. Me imagino una película dentro de mi cabeza, y me teletransporto a esa película (...) mi mente se conecta con mi corazón”.

El reconocimiento James Atkinson a la Promesa Lectora recayó en Maité Pino, alumna de 3° básico del Colegio Cervantino de Copiapó, a quien le gusta leer porque así “puedo hablar con cualquier persona, de cualquier tema”.

El Placer de Oír Leer se realizó bajo el lema “Soñando a viva voz” y contó también con el auspicio de Editorial SM, Ibby Chile y Fundación Palabra.